



Einwohnergemeinde
Cham

per E-Mail
an die akkreditierten Medien

Datum: 20. November 2024
Kontakt: Beat Holdener
Direktwahl: +41 41 723 88 52
E-Mail: beat.holdener@cham.ch

Medienmitteilung

«Chomer Märt»: Eine 200 Jahre alte Tradition

Der traditionelle «Chomer Märt» am Mittwoch, 27. November, lockt auch dieses Jahr zum Auftakt der Vorweihnachtszeit mit bunten Marktständen und Chilbi-Attraktionen. Der beliebte Jahrmarkt in der Ennetseegemeinde Cham blickt auf eine lange Geschichte zurück.

Die Ursprünge des «Chomer Märts», aus der sich über Jahrzehnte die heutige Form entwickelt hat, finden sich im Jahr 1824. «Am 20. November 1824 erschien in der ‹Zuger Zeitung› eine Anzeige auf den fünf Tage später stattfindenden Vieh- und Jahrmarkt», sagt Gemeindecarchivar Silvan Abicht. «Wir können also annehmen, dass er in diesem Jahr durchgeführt wurde.» Zudem findet sich im Chamer Gemeindecarchiv das Protokoll der Gemeindeversammlung vom «7. Wintermonat 1824», bei der Regeln für den Markt festgelegt wurden. Marktaktivitäten gab es in Cham zwar schon vor dieser Zeit. Diese haben jedoch nichts mit dem heutigen «Märt» zu tun, wie etwa im Online-Lexikon www.chamapedia.ch nachzulesen ist.

Beliebt bei Publikum und Marktfahrenden

Das Traditionelle steht auch in diesem Jahr im Vordergrund, besondere Jubiläumsaktivitäten sind keine vorgesehen. Rund 100 Stände zwischen Schulhaus Kirchbühl, Rigiplatz und Bärenplatz bieten ein vielfältiges Warensortiment und kulinarische Köstlichkeiten. «Die Nachfrage nach Standplätzen ist ungebrochen hoch; die Herausforderung besteht darin, einen interessanten Angebotsmix zu finden», sagt Marktchefin Gisela Bucher. «Marktfahrende, die schon lange dabei sind, und regionale Angebote haben für uns Priorität». Daneben gibt es Attraktionen für Klein und Gross: Karussell, Kinder-Eisenbahn, Schiesstand oder das Scheibenwischer-Fahrgeschäft «X-Factory».

Aus Anlass des gemeindlichen Festtags am letzten Mittwoch vor dem ersten Adventssonntag haben die Schulkinder wie immer frei, die Gemeindeverwaltung ist am Nachmittag geschlossen.

Verkehrseinschränkungen im Dorfkern

Anlässlich des «Chomer Märts» vom Mittwoch, 27. November 2024, sind im Ortszentrum von Cham der Gemeindehausplatz, ein Teilstück der Rigistrasse (Zufahrt von der Hünenbergerstrasse bis Andreas-Klinik) und die Schulhausstrasse gesperrt. Die Zufahrt zur Andreas-Klinik erfolgt über Sinslerstrasse–Röhrliberg oder Mööslimattstrasse –Rigistrasse –Zufahrt Klinik. Umleitungen sind signalisiert. Die Zufahrt zum Parkhaus Rigiplatz ist jederzeit gewährleistet.

Infolge Belegung des Kirchplatzes durch den «Chomer-Märt» ist die Zufahrt zu den Parkplätzen auf dem Kirchplatz erschwert.

Besucherinnen und Besucher reisen am besten mit öffentlichen Verkehrsmitteln oder mit dem Velo an. Automobilistinnen und Automobilisten werden gebeten, die umliegenden Parkhäuser Mandelhof, Lorzensaal, Rigiplatz oder Coop zu benutzen.

Für Rückfragen:

– Marktchefin Gisela Bucher, Sachbearbeiterin Administration Werkhof, Telefon 041 723 87 94,
E-Mail: gisela.bucher@cham.ch

Markt-Anzeige.
Es wird hiermit bekannt gemacht, daß zu Chaam, im Canton Zug, auf den 25. Wintermonat 1824, als am St. Katharina Tag einen Vieh- und Fahrmarkt gehalten wird.
Kein s. v. Stück Vieh wird ohne Vorweisung eines gehörigen Gesundheitscheines auf den Markt gelassen.
Chaam den 9. Wintermonat 1824.
Im Namen und aus Auftraag des Gemeinde-Raths,
Die Gemeinds-Canzler allda.

Anzeige in der «Zuger Zeitung» vom 20. November 1824.



Chomer Märt: Ein buntes Angebot für Klein und Gross. (Bild Andreas Busslinger)